



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

► Regierungsratsbeschluss vom 07. Mai 2013

P130700

Antrag auf Kreditüberschreitung zur Sicherstellung der Untersuchungshaft im Kanton Basel-Stadt

- ://: 1. Dem Justiz- und Sicherheitsdepartement wird für die Notmassnahmen im Untersuchungsgefängnis eine Budgetüberschreitung in der Höhe von Fr. 430'000 zu Lasten der Rechnung 2013, Kostenstelle 5100920 Untersuchungsgefängnis, aufgeteilt auf die Kostenarten 313025 Bewachungsgebühren (Fr. 370'000) und 315005 Unterhalt von Mobilien, Einrichtungen (Fr. 60'000), bewilligt.

Begründung

Der Bedarf nach Plätzen für die Untersuchungshaft ist seit Ende März 2013 sprunghaft angestiegen. Das ohnehin stark belegte Untersuchungsgefängnis ist nicht mehr in der Lage, sämtliche Inhaftierte aufzunehmen, was zu einem erheblichen Rückstau in die Bezirkswachen der Kantonspolizei geführt hat. Zur Bewältigung der hohen Nachfrage werden mit Notbetten und weiteren organisatorischen Massnahmen zusätzliche 23 Plätze für die Untersuchungshaft bereitgestellt. Qualifizierte Mitarbeiter eines privaten Sicherheitsdienstes sollen zur Unterstützung des Gefängnispersonals eingesetzt werden. Für diesen Zusatzaufwand beantragt das Justiz- und Sicherheitsdepartement eine Budgetüberschreitung um 430'000 Franken.

